

BIOGRAFIE

Jean-Marc Vandenbergh Schatzmeister der IVSS



Jean-Marc Vandenbergh gehört dem Vorstand der IVSS seit 2022 als Schatzmeister der Internationalen Vereinigung für Soziale Sicherheit (IVSS) an.

Seine berufliche Laufbahn begann Herr Vandenbergh im Gewerkschaftsbereich und konnte dadurch sein Fachwissen auf dem Gebiet der europäischen Forschungs- und Bildungsprojekte erweitern. Diese erste Berufserfahrung führte dazu, dass er eine Doktorarbeit zum Thema Change Management an der Hochschule HEC Liège schrieb. Jean-Marc Vandenbergh arbeitete in Belgien ein Jahr lang für den wallonischen Arbeits- und Wirtschaftsminister. Von 2006 bis 2021 war er Hauptgeschäftsführer der belgischen Hilfszahlstelle für Arbeitslosenunterstützungen (*Caisse auxiliaire de paiement des allocations de chômage – CAPAC*).

Seit Oktober 2021 ist Herr Vandenbergh Generaldirektor des belgischen Landesamts für Arbeit (*Office national de l'emploi – ONEM*). Das ONEM ist eine öffentliche Institution der sozialen Sicherheit in Belgien, die das System der Arbeitslosenversicherung sowie bestimmte Beschäftigungsmaßnahmen verwaltet. Das Amt ist auch für das System der beruflichen Auszeiten und der Zeitgutschriften zuständig. Das ONEM ist eine dezentralisierte Einrichtung mit 30 Arbeitslosenämtern in ganz Belgien, deren Gesamtbudget für die Auszahlung von Leistungen über 7 Milliarden Euro beträgt.

Von 2016 bis 2022 war Jean-Marc Vandenbergh Vorsitzender des Kontrollrats der IVSS und gehörte im selben Zeitraum als stellvertretender Vorsitzender dem Fachausschuss für Organisation, Verwaltung und Innovation an. Darüber hinaus ist er seit 2022 Vorsitzender des Fachausschusses für Beschäftigungspolitiken und Arbeitslosenversicherung sowie des Finanzausschusses der IVSS.

Jean-Marc Vandenbergh verfügt über langjährige Erfahrung im Bereich der sozialen Sicherheit, sowohl in Belgien als auch international. 2019 war er Vorsitzender des Nationalen Organisationskomitees beim Weltforum für soziale Sicherheit, das in Brüssel stattfand. Auf europäischer Ebene ist Jean-Marc Vandenbergh seit 2022 auch Schatzmeister der Europäischen Plattform der Sozialversicherung (*European Social Insurance Platform – ESIP*).

Die Internationale Vereinigung für Soziale Sicherheit (IVSS) ist die weltweit führende internationale Organisation, die Regierungsstellen, Verwaltungen und Träger der sozialen Sicherheit zusammenbringt. Die IVSS fördert Exzellenz in der sozialen Sicherheit durch fachliche Leitlinien, Expertenwissen, Dienstleistungen und Unterstützung, die ihre Mitglieder weltweit befähigen, dynamische Systeme der sozialen Sicherheit und entsprechende Politik zu entwickeln. Die IVSS wurde 1927 unter Schirmherrschaft der Internationalen Arbeitsorganisation gegründet und vereint mehr als 320 Mitgliedsorganisationen aus über 150 Ländern.

Internationale Vereinigung für Soziale Sicherheit

route des Morillons 4
Case postale 1
CH-1211 Genf 22

T: +41 22 799 66 17
F: +41 22 799 85 09
E: issa@ilo.org

www.issa.int